

07 juil 2021 -07:20

ALL FOR ZERO : CET ÉTÉ ET A LA RENTREE, GEORGES GILKINET VOUS DONNE LA PAROLE POUR VOTRE SECURITE ROUTIERE

« *Alcool, drogue et téléphone au volant : tolérance 0* », « *Au rouge, c'est feu vert pour les vélos* », « *En cas de crash, pas de cash mais des actes : former les têtes pour ne plus déformer de corps* ». Alors ? Pour ou contre ces changements pour votre sécurité ?

Aujourd'hui, il est temps de faire basculer notre société vers une mobilité +sûre, +apaisée, +partagée. Pour y arriver, le Vice-Premier Ministre et Ministre de la Mobilité, Georges Gilkinet lance une large consultation citoyenne. Via une enquête en ligne et des panels citoyens, chacun.e peut faire la différence et contribuer à la sécurité de tou.te.s. Une seule ambition : « All for zéro ».

LA SECURITE POUR FAIRE DE NOTRE MOBILITE UNE LIBERTE

La sécurité routière est essentielle pour se sentir libre et serein dans ses déplacements. En 20 ans, le nombre de décès par an sur la route est passé de 1500 (en 2001) à 640 (en 2019). Les campagnes de sensibilisation, les contrôles, les sanctions et les formations ont permis de sauver des vies. Mais une vie de perdue sur la route est toujours une vie de trop.

Georges Gilkinet : « *Le Gouvernement fédéral a comme ambition de renforcer la sécurité routière. Il y a malheureusement encore trop de drames chaque semaine sur nos routes, trop de vie perdue, trop de famille brisée. Notre ambition collective est d'atteindre 0 décès en 2050. Pour concrétiser cette ambition « All for zero », je souhaite innover aujourd'hui grâce à une approche participative de la sécurité routière.* »

ALL FOR ZERO: PLUS QU'UN SLOGAN, UNE REELLE DEMARCHE PARTICIPATIVE

En tant que Ministre de la Mobilité, Georges Gilkinet, veut aujourd'hui rassembler les citoyens, associations et autorités autour d'un objectif commun: « All for zéro ». Cette dynamique se concrétisera en octobre 2021 dans le 1er « Plan fédéral de Sécurité Routière ».

Pour y parvenir, le Ministre de la Mobilité a convoqué le 22 juin dernier la Commission fédérale pour la Sécurité Routière, composée d'une trentaine de membres variés :

- Partenaires fédéraux (SPF's, VIAS, police, procureurs généraux, ...)
- Régions et autorités locales (Administrations régionales, UVCW, VVSG,...)
- Fédérations et groupes d'intérêts (Agoria, Assuralia, FEBIAC, Touring, RYD, FBAA, ...)
- Milieux associatifs (Associations piétons/cyclistes/motos/PMR, Association Parents Enfants Victimes)

Route,...)

Georges Gilkinet : « *Pour sauver des vies, il faut unir nos forces. Autorités, associations, citoyens... Je suis convaincu qu'il y a plus dans dix têtes que dans une. Pour aller + loin dans la sécurisation de nos déplacements, ma démarche est dès lors de collaborer, d'écouter et de concerter. Les solutions seront collégiales, préventives, répressives et curatives.* »

EN LIGNE OU EN LIVE, PARTICIPEZ A VOTRE SECURITE ROUTIERE DE DEMAIN

Pour élargir la démarche participative à chacun.e, le Ministre de la Mobilité, Georges Gilkinet, le SPF Mobilité et Transport et l'institut Vias organisent une grande consultation citoyenne sur la sécurité routière.

Du 7 juillet au 30 septembre 2021, vous pouvez tout d'abord faire entendre votre voix en ligne. Une enquête est dès à présent ouverte afin de permettre à chacun.e de donner son avis et de contribuer de la sorte à faire basculer notre mobilité de demain vers +de libertés.

En septembre 2021, des panels de citoyens seront ensuite organisés pour initier un débat de société dont les conclusions alimenteront le 1er « Plan fédéral de Sécurité Routière ». Ceux-ci se réuniront physiquement pour aborder les trois thèmes suivants :

- Cohabiter sur la route : comment sécuriser l'espace public en tenant compte des besoins de chacun ?
- Comportements à risque : pourquoi nous mettons-nous nous-mêmes et les autres en danger ?
- Récidive, sanctions et contrôles : quelles sanctions sont appropriées pour les personnes qui commettent (plusieurs fois) une erreur ?

Georges Gilkinet : « *J'invite sincèrement chacun.e à contribuer à l'enquête et à s'inscrire à l'un des panels. Nous avons besoin de votre avis pour co-construire cette politique de mobilité adaptée à vos besoins, à votre réalité. La sécurité sur la route est essentielle pour faire de votre mobilité une liberté. Prenez là en mains en donnant de votre voix.* ».

Plus d'informations : <https://all-for-zero.be/fr-BE/>

Georges Gilkinet, Vice-Premier ministre et ministre de la Mobilité

Tour des Finances

Boulevard du Jardin botanique, 50

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 220 20 11

<https://gilkinet.belgium.be>

info@gilkinet.fed.be

Litte Frooninckx

Porte-parole (NL)

+32 499 59 17 74

litte.frooninckx@gilkinet.fed.be

Benoit Ramacker

Porte-parole (FR)

+32 475 94 06 55

benoit.ramacker@gilkinet.fed.be